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第２号令和６年 5月発行  

『「あいさつ」って大切なの？ 』 

毎朝登校の様子を見ながら、「おはよう！」と生徒たちに声を掛けています。多くの生徒は「おはようご

ざいます」と返してくれます。しかし、私から「おはよう！」と声をかけても、残念ながら応答なし、目も

合わせず早足で行ってしまう生徒も少なくありません。 

先日休みの日に、野田市駅から学校に向かって歩いている途中に、

部活帰りの生徒とすれ違いました。「あ！校長先生だ。こんにちは！」

と、私に気付き大きな声で挨拶をしてくれました。そのあとすぐに同じ

部活の自転車に乗った生徒とすれ違いました。しかし、気付いてもらえ

ず、黙って通り過ぎていきました。すると、先ほどの生徒が「すれ違っ

た人、校長先生だよ。なぜ挨拶しないんだよ。」と、いう声が聞こえて

きました。とても嬉しく思いました。 

３年生を対象に校長面接を始めました。その中で「あなたが中学校生活で頑張っていることは？」と、ど

の生徒にも同じ質問をしています。すると【元気で明るい挨拶をすること】と、答えた生徒がいました。再

び「どうして？」と、尋ねてみると、「「二中生は、全員が挨拶ができるようになる。」と思っているから

です。」と、答えました。学校のことを思ってそんなことを考えてくれている生徒がいるのだと、とても嬉

しく思いました。 

 普段何気なく交わしている挨拶。挨拶に始まり、挨拶に終わる。

人とコミュニケーションを取るにあたって必要不可欠なものが挨

拶ですが、ここで改めて挨拶について考えてみたいと思います。 

 そもそも「挨拶」という文字の本来の意味は、【お互いにそば

に寄り添って、押し合うこと】と、されています。はるか昔には、

修行僧が行き交う人と問答をして相手の悟りの程度を知ることを

「挨拶」と呼んでいたそうです。 

 人と接するとき、特に見ず知らずの人と接するときには、まずは寄り添い押し合って自分自身の

心が相手に向いていることを示す必要があります。お互いの心が開いてこそ、心のふれあいができ

るというものです。自分の心が開いていることを相手にしっかりと伝えるためにも、 

・笑顔で挨拶する  ・元気よく挨拶する    ・相手の目を見て挨拶する 

・自分から挨拶する ・簡単な会釈も付け加える 

 こんな【挨拶】をすることができれば、さらに【和】・【輪】が広がると思います。 

今年度の学校教育目標の１つに【幸せ実現＜人間力＞】の中に示した「心豊かで、人としての魅力ある

生き方ができる」では「笑顔を大切にし、あいさつでコミュニケーションができる生徒」という項目があ

ります。互いの個性や良いところを認め合いながら自己肯定感や自己有用感を、さらには愛校心を高めて

ほしいとの願いです。 

初めにも書きましたが、「二中生は、全員が挨拶ができるようになる。」の思いを実践できるよう取り

組んでいきたいと思います。また、第二中の生徒の皆さんには「進んで挨拶をする生徒」に、それが「自

他ともに大切にする生徒」なのだと気づき、「宇宙一挨拶ができる学校」を目指してほしいと願ってい

ます。                                  

校長 石垣 紀雄 



～４月の二中～ 

○歓迎祭 4/19 
全学年が体育館に揃って歓迎祭を行いました。オープニングは二
中の伝統・祝いの手打ち、2,3 年生全員で迫力のパフォーマンスで
一気に会場の雰囲気を盛り上げました。 
二中の学校生活と生徒会活動について学年ごとに発表しました。
まずは 2年生が学校行事について紹介し、それぞれの行事を劇や歌
声で再現しました。次は、3 年生が委員会活動について、劇やナレ
ーションなど様々な工夫を凝らして紹介しました。短期間で完成
度の高い発表に仕上げました。 
部活動の紹介では、おもしろさを取り入れたユーモアあふれた発
表でした。どの部も新入部員獲得のために発表の練習を積み重ね、
気合の入ったエネルギッシュな発表が続きました。 
そして、１年生の発表では、2,3 年生の影響を受け、呼びかけ
を堂々と発声し、感謝の気持ちと、中学校生活の決意を元気に発
表しました。ラストは心のこもった「We’ll Find The Way～はる
かな道へ」の合唱でまとめあげました。続いて、祝いの手打ちに
並んで二中の伝統である応援団が登場し、2,3 年生から 1 年生へエールを送りました。最後は音楽
部の伴奏とともに全校生徒で校歌を合唱、全校が一つにまとまりました。 

○第 1回保護者会・ＰＴＡ総会「書面表決」 4/19 
歓迎祭の終了後、第 1 回の保護者会を行いました。歓迎祭に引き続
き、たくさんの保護者の皆様にご参加いただきました。校長からの学
校教育目標の説明の後に、教務主任から教育課程について、生徒指導
主任からは学校生活の約束について説明しました。今後も現在の状況
に適した学校運営ができるよう、常に教育活動の見直しを行っていき
ます。 
ＰＴＡ総会は、今年度から「書面表決」で実施しました。マチコミメ
ールで行うことで保護者の方々の意見も確認することができとても有
効でした。回答にご協力いただきありがとうございました。 
また、今年度の９名の方がPTA常任委員会をご卒業されました。今まで本当にありがとうございました。 

○全国学力・学習状況調査 野田市学習到達度調査 4/18 
3年生は全国学力・学習状況調査、1,2年生は野田市学習到達度調査を実施しました。全国学力・
学習状況調査は全国一斉、この日に全国の中学 3年生が同じ問題に取り組んでいます。全体の学力
を調査することを目的としています。個別に結果も伝えられますので、自分の得意なところと不得
意なところを知ることができます。全国学力・学習状況調査の対象は 3 年生ですので、1，2 年生
は野田市独自の取り組みとして同様のテストを行っています。 

○部活動結団式 4/23  
1 年生は 2 日間の部活動見学、3 日間の仮入部期間を経て、いよ
いよ 23日に正式入部となりました。どの部活に 1年生が入部する
のか 2，3年生は放課後ドキドキしていましたが 4／23放課後、そ
れぞれの部活動毎の教室に集合し部活動結団式を行いました。部長
を中心に、各部員の紹介、活動目標を決定し、活動計画を確認しま
した。顧問の先生に頼るだけでなく、自分たちでより質の高い活動
ができるよう、協力していく事を目的としています。 

 
 ～５月の行事予定～   ※最終下校時刻 17:30 
日 曜 行  事 日 曜 行  事 

８ 水 野教研（１３時頃下校）部活なし 16 17 ＊市内大会（1校時終了後下校） 

９ 木 拡大生徒委員会 20 月 職員会議（部活動なし） 

10 金 部活動保護者会 22 水 心電図検診（1年生） 

11 土 土曜授業① 23 木 眼科検診 

13 月 全校委員会 27 月 市内陸上壮行会 

14 火 内科検診（3年） 28 火 尿検査 2次、内科検診（2年、あしたば） 

15 水 耳鼻科検診 29 水 野田市中学校陸上競技大会 

＊市内大会は、部によって活動場所、時間が異なります。確認をお願いします。 


